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1 Généralités

1.1 Adhésions

Pour l’année scolaire 2021-2022, l’Association Sportive a compté 1112 adhérent·es. Ce nombre
d’adhésions est satisfaisant mais il y a une baisse des adhésions en comparaison aux années précédentes
(1387 en 2018-2019 et 1338 en 2019-2020). Cela peut s’expliquer par l’année blanche qu’a connue
l’association en 2020-2021 à causes des restrictions sanitaires (703 adhérent·es et 201 remboursements).
Redynamiser l’association et retrouver la fidélité parmi les membres de l’ENS est donc une vraie
problématique.
La répartition des adhésions en fonction du statut est donnée en figure 2.

Répartition des adhésions en fonction du statut

La plupart des adhésions se font lors du forum des associations à la rentrée et en permanence. Nous
avons continué à avoir des adhésions jusqu’en avril. Nous avons enregistré 854 certificats médicaux.
Cette différence entre le nombre d’adhérent·es et de certificats médicaux peut s’expliquer par le fait
que certaines personnes adhèrent sans ensuite profiter de l’offre sportive mais aussi par un manque de
rigueur de certain·es. Il est indispensable que les responsables sportifs vérifient que les personnes qui
viennent en entraînement disposent d’un certificat médical.
Il avait été décidé en début de mandat de continuer le Pack CPES - Sport qui permet aux étudiant·es
de CPES à l’ENS de Lyon de profiter de l’offre de l’Association Sportive gratuitement. L’ENS de Lyon
prend en charge l’adhésion au Pack CPES – Sport, à hauteur de 2.65e par étudiant·es. Cette année
scolaire, 23 élèves en CPES ont adhéré à l’AS, sur 35 élèves au total. Ce Pack est cependant assez
mal connu des élèves, i·els étaient très peu nombreux·ses à s’être inscrit·es en début d’année. Une
présentation de l’AS a été faite dans les deux classes de CPES pour pallier à cela.

1.2 Bureau et gestion de l’association

1.2.1 Composition du bureau

La composition du bureau de l’AS 2021-2022 est :

Bureau Restreint

— Présidente : Romane Houvenaghel

— Vice-Président : Pacôme Luthon

— Trésorier : Jeremy Ling
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— Vice-Trésorière : Manon Denis
— Secrétariat : Milan Gonzalez-Thauvin

Respos Sport
— Athlétisme : Malo Hillairet
— Aviron : Camille Porceillon
— Badminton : Amélie Maurel
— Basket Féminin : Manon Denis
— Basket Masculin : Jeremy Ling
— Equitation : Romane Houvenaghel
— Escalade : Maxime Cautrès & Simon Ferreira
— Football Féminin : Emma Vigroux
— Football Masculin : Quentin Mallegol
— Handball Féminin : Camille Chartier & Alice Vétier
— Handball Masculin : Antoine Vansse
— Natation : Camille Gautier
— Plongée : Manon Denis
— Pompom : Jason Bridoux & Charline Clémenceau
— Roller : Antoine Petitjean
— Rugby Féminin : Yona Lapeyre
— Rugby Masculin : Emile Martinez
— Ski : Amélie Maurel & Guillaume Soenen
— Spéléologie : Pacôme Luton
— Sports de combat : Pierre Marec & Hubert Riolet
— Ultimate : Lila Gosnet & Milan Gonzalez-Thauvin
— Voile : Albane Knoche & Pacôme Luton
— Volley Féminin : Laurane March
— Volley Masculin : Loïc Mermet & Pacôme Luton

Autres
— Communication : Camille Gautier & Hubert Riolet
— Graphismes : Camille Gautier
— Evènements : Camille Chartier
— InterENS : Elodie Bernard & Milan Gonzalez-Thauvin & Loïc Mermet
— Partenariats : Florence Lemant

A cause du départ en stage de certains respos, des remplacements ont été effectués : Emilie Monnet
et Jeanne Herry en basket et Etienne Ramnari en handball. La passation des pompoms s’effectuant
au cours de l’année, nous avons aussi introduit au bureau les deux nouvelles respos pompoms : Pia
Giraudet et Louise Huang.
Cette année nous n’avons pas eu d’élèves expert·es. Nous avons cependant payé la formation Initiateur
SAE de deux membres du bureau, futurs élèves experts, Maxime Cautrès et Simon Ferreira, afin qu’il
puisse encadrer des séances d’escalade dès l’année prochaine.
Presque tous les sports proposés par le CDS et l’AS ont donc eu un·e responsable, ce qui a permis le
bon fonctionnement de ces sports. On peut remarquer l’absence de représentation de certains sports
comme tennis, tennis de table, bouli, escrime et montagne. Cette absence n’a posé aucun problème au
bureau. Cependant le manque de responsables sorties, évènements et WEI a été plus difficile à gérer.
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1.2.2 Gestions des responsabilités

Les responsables sportifs ont eu à leur charge l’inscription à la FFSU et aux tournois extérieurs,
la vérification des adhésions et des certificats médicaux des personnes participant aux entraînements.
I·els avaient également pour responsabilité d’assurer des permanences au local AS. Ces permanences
se sont effectuées tous les midis de 12h25 à 13h25 du lundi au vendredi du début à la fin du mandat.
Au cours de l’année nous avons hésité à réduire le rythme de ces permanences. Cependant nous les
avons maintenues car les adhérent·es continuaient à venir en permanences notamment pour acheter des
bons vieux campeurs ou des tickets pour Climb Up (voir section 2) et il y avait également encore des
adhésions. Le maintien des permanences était donc pertinent et il a été rendu possible par la grande
majorité des membres du bureau, que nous remercions, qui ont continué à se montrer volontaires et
motivé·es pour permer.
Comme l’association sportive propose également des sorties et des évènements, elle a besoin de per-
sonnes dans le bureau prêt·es à consacrer du temps pour cela, usuellement les respos évènements et
sorties comme cité plus haut. Le Bureau Restreint s’est alors souvent retrouvé à s’occuper de ces postes.
Les sorties skis font exception à cela grâce à la présence des responsables skis dont c’était l’entière res-
ponsabilité d’organiser ces sorties. La répartition des tâches auraient pu être plus optimale afin que
le BR puisse se consacrer à ses tâches déjà chronophages. En l’absence de responsable sorties, nous
recommandons aux prochains bureaux choisir de un·e responsable au sein de l’association pour chaque
sortie avant celle-ci. Sa présence permet de déléguer des responsabilités et d’avoir quelqu’un au courant
de tous les détails de l’organisation. Ce·tte responsable s’apparente en fait à un·e référent·e de la sortie
et pilote l’organisation. En ce qui concerne les évènements, nous aurions aimer pouvoir en proposer
plus. Cependant, l’absence d’évènements l’année dernière, le manque de formation du bureau et le
manque de responsables évènements ont grandement participé au fait que nous n’avons pas proposé
autant d’évènements que possible. S’ajoute à cela les restrictions sanitaires interdisant les évènements
à caractère festif de décembre à mars qui nous ont empêché·es d’organiser certains évènements prévus.
Nous ne pouvons que recommander aux prochains bureaux de faire un planning prévisionnel des évè-
nements en début de mandat afin que le bureau se mette d’accord sur les évènements proposés et que
les responsables évènements, qui auront connu les évènements de l’AS et auront eu une vraie passation
puissent préparer ces derniers de façon autonome et sereine.

1.2.3 Gestions des archives de l’association

Notre mandat a été le premier mandat après l’arrêt des activités à cause de la situation sanitaire.
Que ce soit à cause de la passation qui s’est faite en distanciel fin juin ou à cause de l’absence d’évè-
nements, notre bureau a dû faire face à beaucoup de doutes lors de son mandat et aurait aimé avoir
des archives plus précises. C’est pour cela que nous avons mis en place un drive et des fiches retour
sur les évènements et sorties afin d’améliorer la transmission entre les bureaux. Le drive regroupe de
nombreux documents pertinents à archiver et les fiches retour sont des descriptions précises des évène-
ments et sorties organisées par l’AS lors de notre mandat. Ces fiches contiennent également des conseils
sur ce qui aurait pu être amélioré, ce qui permet d’une part aux prochains bureaux de ne pas tomber
dans les mêmes écueils que nous mais également d’autre part cela nous a permis de prendre du recul
sur notre façon d’organiser et de s’auto-évaluer afin de s’améliorer. Dans cette même dynamique, nous
avons acheté un disque dur pour assurer le stockage de documents importants. Nous espérons que cette
initiative d’archivage sera continuée et qu’elle aidera les prochains bureaux.

1.3 Communication

Le pôle communication a été assuré par deux personnes se répartissant notamment les diffusions
hebdomadaires de l’association. Ce pôle a aussi assuré la tenue des réseaux sociaux de l’AS, à savoir
une page Facebook et une page Instagram qui a été créée sous notre mandat. Il a été remarqué qu’il y
a beaucoup plus de réactions sur les publications sur Instagram que sur Facebook. La page Facebook

5



Bilan moral de l’ASENSL 2021-2022

a cependant permis à beaucoup de personne de pouvoir poser leurs questions concernant l’AS via la
messagerie de la page. Le pôle communication est donc aussi responsable des messageries des deux
réseaux sociaux de l’association. Les membres du bureau ne doivent également pas hésiter à contacter
le pôle communication pour communiquer sur leurs matchs, résultats et autres. Suivre les équipes et
sportif·ves de l’ENS est vraiment très apprécié par les adhérent·es et aide à les fidéliser et toucher
plus de personnes par la suite quant il s’agit de communiquer sur des évènements par exemple. Dans
la même idée, il serait bien de pouvoir publier ces résultats sur le site de l’AS, comme cela se faisait
auparavant mais qui n’a pas été fait à cause de l’absence de responsable informatique.

1.4 Matériel

1.4.1 Achat de matériel de montagne

En octobre 2021, l’AS a acheté du matériel de randonnée avec une enveloppe de 3000€ laissée par
le bureau précédent. Ce matériel comprend des tentes, sacs à dos, matelas gonflables et bâtons, que
l’AS propose désormais gratuitement (contre chèque de caution) à ses adhérent·es. Avec les raquettes
à neige (nouvellement proposées au prêt aussi) l’AS souhaite dynamiser les sports de montagne. Pour
l’instant cela se limite à la pratique non-encadrée (à l’exception des randonnées du Centre Des Sports)
mais un des objectifs possibles serait de mettre en place un système de randonnées encadrées par des
étudiant·es de l’ENS de Lyon comme il y a plusieurs années avec le club montagne qui a été arrêté à
cause des soucis de responsabilités sous-jacents à la randonnée en montagne. Une proposition serait que
les étudiant·es encadrant·es suivent des formations officielles financées par l’AS pour plus de sécurité
et une meilleure répartition des responsabilités.

1.4.2 Achat de Matériel informatique

Afin d’assurer la bonne tenue des permanences, il est indispensable d’avoir un ordinateur au local
AS. L’ordinateur fixe du local AS ne fonctionne plus depuis deux mandats. Il a donc été décidé lors du
mandat précédant le notre d’acheter un nouvel ordinateur. Nous avons également acheté un disque dur
avec cette enveloppe réserver aux achats du matériel informatique. Ce disque dur permettra d’assurer
une sauvegarde de documents importants et améliorera la transmission de ces derniers (voir 1.2.3).

1.4.3 Goodies

Lors de notre mandat, nous avons acheté 60 paires de claquettes de sport rouge et noir avec le
logo AS. Ces claquettes ont coûté 21,50 e par paire et arriveront courant mai. Le nouveau bureau,
consulté au préalable, aura donc la charge de les vendre. Le design de ces claquettes a été choisi grâce
à un concours sur les réseaux sociaux ,ce qui nous a permis de faire la promotion de celles-ci. Nous
espérons que le prochain bureau pourra toutes les vendre et même en recommander. Notre fournisseur
est Sliderfy.
Le reste des goodies usuellement vendus par l’AS (écharpe, pull, bob et casquette) ont continué à être
à la vente mais n’ont pas nécessité un restockage lors de notre mandat.

1.4.4 Autre

L’AS a également acheté une spikeball, un discogolf et des slacklines en début d’année qui ont été
utilisées lors des évènements de l’intégration, du WEI et de la garden.
Nous avons aussi racheté des tenues pompom. Il faut noter qu’à cause de l’année blanche 2020-2021,
beaucoup de personnes ont quitté Lyon avec leur tenue, de même avec les maillots, ne laissant que
des chèques de caution périmés à notre bureau. Une vraie campagne de récupération des tenues et de
retour des chèques a été effectué par nos responsables pompom et notre vice-trésorière. I·els ont ainsi
réussi à récupérer une somme d’argent considérable et rendre les chèques accumulés dans le coffre et
datant parfois de plusieurs années. Nous n’avons plus aucun chèque périmé. Il est indispensable que les
prochains bureaux veillent à récupérer les tenues cautionnées en fin de mandat ou bien, si la personne
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souhaite garder la tenue, demander un nouveau chèque de caution si nécessaire à cause de la durée de
validité des chèques.
Le coffre a aussi été changé grâce à l’enveloppe laissée par le bureau de 2019-2020. L’ancien coffre sera
destiné au bureau de Richard Nemeth, directeur du CDS.
Enfin, beaucoup d’objets trouvés se sont accumulés au cours des années, il a été décidé de les donner
à Emmaus après un tri.

2 Partenariats

2.1 Cartes Ski : Emblem Ski et Oz Vaujany

En début de mandat, le bureau a été contacté par Emblem Ski pour nous proposer de vendre des
cartes, à hauteur de 10 e l’unité, donnant des réductions pour des forfaits aux Deux Alpes et aux
Alpes d’Huez ainsi que des avantages dans les magasins de ces stations. Ces cartes offrent également
des réductions, assez faibles, pour le festival Tomorrowland Winter. Chaque carte vendue rapporte
2e à l’AS. Le partenariat s’est très bien passé et il était facile de communiquer avec le représentant
d’Emblem Ski. Ce n’est pas un partenariat vraiment rentable car il semble compliqué de vendre plus
d’une cinquantaine de cartes.
Le bureau a ensuité été contacté par Ski pass qui proposent de distribuer gratuitement leur carte Oz
Vaujany qui permet d’avoir les mêmes réductions sur les forfaits que les cartes Emblem. Ce partenariat
avec Skipass se faisait les années précédentes mais cela n’avait pas été porté à la connaissance de notre
bureau. Le seul avantage de la carte Emblem Ski est donc les réductions dans les magasins des stations
et pour Tomorrowland Winter, ce qui n’intéresse pas vraiment nos adhérent·es, ainsi que la rétribution
mais peu rentable. Nous recommandons donc de ne maintenir que le partenariat avec Skipass et les
cartes Oz Vaujany, et de distribuer leurs cartes à tous·tes les adhérent·es qui en demandent, elles
pourront êtres mises en avant par le prochain pôle communication lors de la prochaine saison de ski.

2.2 Au Vieux-Campeur

Nous avons continué le partenariat avec Au Vieux-Campeur qui nous permet de vendre à nos
adhérent·es des bons d’achats avec une remise de 20 % à l’achat. Les bons Vieux Campeur sont
toujours très appréciés par les adhérent·es, c’est un très bon partenariat. Pour récupérer ces bons, il
faut cependant aller les chercher en magasin et payer par chèque, ce dont s’est chargé toute l’année
notre responsable partenariat.

2.3 Climb Up Gerland

De même que le partenariat avec le Vieux Campeur, celui avec Climb Up Gerland date de plusieurs
années et plaît toujours autant à nos adhérent·es. Ce partenariat nous permet de vendre des tickets
(normaux ou en happy hour) à des prix préférentiels. Il faut également aller chercher les tickets sur
place mais il est arrivé que les vendeur·ses ne soient pas au courant de notre partenariat alors que nous
avions prévenu le responsable. Il faut donc bien veiller à la bonne communication avec Climb Up.

2.4 Swedish Fit

Cette année nous avons reçu une proposition de partenariat avec Swedish Fit pour des réductions
sur des abonnements à leurs salles et cours en ligne. Ce partenariat n’a pas vraiment trouvé son public
et n’est pas très intéressant du fait que nous avons déjà des salles de musculation à l’ENS, cependant
il ne demande aucun effort pour être proposé.

2.5 ASVEL féminin

Le partenariat avec l’AVSEL féminin se renouvelle depuis plusieurs années. Il nous permet d’offrir
des réductions sur les places des matchs de l’équipe lyonnaise féminine de basket-ball. Dans ce parte-
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nariat, plus nous vendions de places, plus nous avions des réductions et des avantages sur le prix des
boissons. Cependant, les quotas étaient trop élèvés pour le nombre de personnes intéressé·es parmi nos
adhérent·es. L’EM Lyon nous proposait également souvent des réductions grâce à des codes. Ce mode
de fonctionnement paraît plus adapté à la demande que nous avons.

2.6 OL

Le partenariat avec l’OL offre des réductions sur les places des matchs de l’OL grâce à un code
fourni par une ambassadrice de l’OL qui nous a contacté lors de notre mandat. Cette ambassadrice est
très réactive et investie. Ce partenariat est simple à entretenir et semble avoir plu, plusieurs de nos
adhérent·es en ont profité.

2.7 ASUL Volley

Le partenariat avec l’ASUL Volley est un partenariat qui offre des réductions sur les places de
l’équipe et qui s’était déjà fait précédemment mais qui avait été arrêté. Nous l’avons remis en place
car il y avait de la demande notamment de la part des volleyeur·ses. C’est un partenariat très simple
à entretenir.

2.8 LOU

Le partenariat avec le LOU s’est poursuivi. Il nous permet d’offrir des places pour des matchs
du LOU à nos adhérent·es. La question de l’attribution des places à été soulevée à plusieurs reprises
dans notre bureau. Il était d’usage de venir les chercher au local AS lors des permanences, ce qui était
critiqué car les personnes travaillant à Descartes n’avaient pas le temps de venir le chercher avant qu’il
n’y ait plus de place. Le respo rugby s’en est chargé cette année et a vite remarqué qu’il n’y avait
finalement pas plus de demandes que de places disponibles. Ainsi, il suffisait de lui envoyer un mail
pour avoir une place et s’il restait assez de places, ce qui était toujours le cas, il était possible d’en
prendre plusieurs par personne.

2.9 Société Générale

La Société Générale nous a contacté courant septembre pour mettre en place un partenariat. Des
partenariats avec des banques avaient déjà été faits l’année dernière. La Société Générale est un très bon
partenaire, i·els sont ouvert·es et faciles à contacter. Le partenariat qu’i·els souhaitent est de proposer
des offres bancaires à nos adhérent·es et de nous reverser de l’argent proportionnellement au nombre de
personnes souscrivant à ces offres en échange de notre communication sur ces offres. Etant donné que
la chaîne de rentrée était déjà passée lorsqu’i·els nous ont contacté·es, nous avons décidé qu’il n’était
pas pertinent de proposer des offres bancaires à nos adhérent·es. Il est possible de les recontacter pour
penser ce partenariat afin qu’il soit intéressant pour nos adhérent·es et en accord avec leurs attentes.

3 Evènements

3.1 Intégration

Lors de la période de l’intégration, nous avons été présent·es au forum de rentrée et nous avons
proposé une traque sportive avec la Fédération des Associations. Nous avons également pu proposer
des évènements lors du mois de septembre. Ces évènements se sont tous très bien passés mais leur
organisation a été retardée et compliquée par l’administration qui a tardé à donner son accord pour
leur tenue. Nous conseillons donc aux prochains bureaux d’établir très tôt leur planning d’évènements
pour l’intégration afin d’obtenir les autorisations pour les évènements assez tôt et ne pas avoir à
subir une organisation de dernière minute. Les évènements organisés pour l’intégration, en partie ou
entièrement, par l’AS sont listés puis détaillés ci-dessous :
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— Apétanque avec le BDE

— Barbecue et Concert de rentrée avec le BDE

— Dimanche Sportif

— La nuit des internationaux avec l’ASSET

Apétanque avec le BDE : Cet évènement s’est déroulé dans les jardins Descartes. Des parties
de mölkky et de pétanque ont été proposées, les mölkky ont été fournis par les respos Club du BDE.
Il était prévu de faire un tournoi mais finalement les gens sont arrivé·es au compte goutte et faire
seulement des parties amicales était plus simple et plus adapté à l’ambiance. Le BDE a proposé des
boissons et de quoi grignoter.

Concert et Barbecue de rentrée avec le BDE : Sans doute le plus gros évènement de l’inté-
gration. Le BDE s’occupait des boissons, la Zicbis de la musique et l’AS du barbecue. Nous avons deux
barbecues fonctionnels. Nous avons proposé des hots-dogs (saucisse, merguez et saucisse végétarienne,
accompagnées de légumes cuits au barbecue), les deux premiers étaient gratuits pour les adhérent·es.

Photo des chefs Barbecue

Dimanche Sportif : Lors du premier dimanche de la rentrée, nous avons proposé plusieurs activi-
tés ouvertes à tout le monde. Ces activités étaient : Kayak avec Lyon Canoë Paddle qui a eu beaucoup
de succès avec plus de 30 participant·es, Roller, Ultimate, Escalade et Slackline.

Nuit des internationaux avec l’ASSET : La nuit des internationaux est un évènement qui
se fait depuis des années en collaboration avec l’ASSET. Il consiste en un tournoi sportif en équipe
mélangeant les nationalités, suivi d’une soirée/concert.

3.2 Week-End d’Intégration

Comme aux autres Week-End d’Intégration (WEI), l’AS a organisé les activités du samedi après-
midi. Nous avons proposé cette année des activités ludiques et sportives (installations gonflables, ulti-
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mate, slackline, cecifoot, ...). Le rôle de l’AS a donc été de mettre en place ces activités le jour-même,
de les surveiller et de les encadrer puis de les ranger. Il est nécessaire qu’au moins une personne de l’AS
participe au comité WEI, usuellement le respo WEI, pour suivre l’organisation en amont du week-end
et y représente l’AS. Notre année, la présidente et le vice-président ont rejoint le comité WEI à cette
fin.

Photo de la mascotte au WEI

3.3 Evènements ponctuels

Malgré les restrictions sanitaires de décembre à mars, l’AS a pu proposé quelques évènements
ponctuels qui sont détaillés ci-dessous. Nous avions prévu également une nuit du volley en janvier et
avions l’ambition d’en faire d’autres en février ainsi qu’une festive début février qui n’ont donc pas été
possibles. L’annulation de ces évènements a engendré une certaine démotivation dans le bureau, ce qui
explique que ceux-ci n’ont pas été reportés à la levée des restrictions. Le BR était quant à lui occupé
à préparer la passation. Il faut également préciser que la plupart des personnes actives au bureau de
l’AS était également au BDE. Le cumul des responsabilités a été très présent cette année à cause du
manque de personnes motivées pour faire de l’associatif. Cela a vraiment fatigué le bureau des deux
associations qui ont malgré tout réussi à maintenir la vie associative active sur le campus de l’ENS.
L’AS a une dimension évènementielle souvent négligée par manque de temps, nous conseillons donc au
prochain bureau de revaloriser le poste de responsable évènement, de trouver des personnes motivées
pour ce poste et lui donner l’importance qu’il mérite.

Tombola du Téléthon : Récolter des fonds en décembre pour le Téléthon est une tradition à
l’AS. Cette année nous avons organisé une tombola, dont la vente des billets s’est faite sur deux se-
maines avant le tirage, et qui aurait du être accompagné d’une vente de boissons, nourritures et d’un
tournoi sportif. Malheureusement à cause des mesures sanitaires nous n’avons pu faire que le tirage.
Nous avons quand même pu récolter 339e grâce aux tickets de Tombola vendus à 1e l’unité. Les lots
ont été offerts par l’AS et par la plupart de nos partenaires (Société Générale, OL, ASVEL, Climb
Up et AU Vieux Campeur). Notre contact avec le Téléthon était Marylise Cottet, qui travaille à l’ENS.
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Tournoël : En décembre s’est tenu un tournoi de volleyball interne aux volleyeur·ses.

Garden : Lors de la Garden, l’AS a proposé son traditionnel barbecue et a également mis à dis-
position des slacklines, des boules de pétanque et la spikeball. Un show pompom et un show bouli se
sont également tenus.

Barbecue de Passation : A la suite de l’Assemblée Générale Ordinaire nous avons organisé un
barbecue pour célébrer la passation avec tous·tes celles·eux présent·es à l’AGO. Les pompoms ont aussi
fait un show.

4 Sorties

Cette année l’offre de sorties était très similaire aux années précédentes. Nous avons pu organiser
toutes les sorties prévues.

4.1 Randonnée à Chamonix : 18-19 Septembre

Cette sortie, dont les 18 places ont été prises, a été organisée par le CDS. Richard Nemeth a tout
géré. Le transport s’est fait avec 2 minibus, un conduit par Richard Nemeth et un conduit par un
étudiant participant à la sortie.

Photo de la randonnée à Chamonix

4.2 Spéléologie : 19 Septembre

La sortie, dont les 16 places ont été prises, a été organisé par Pacôme Luton. Elle s’est faite à la
grotte de Gournier. Ce choix de grotte a semblé être un très bon choix pour une initiation grâce à sa
variété (passage dans une rivière souterraine, grand espace). L’encadrement a été géré par 2 guides de
Vertical Adventure. La sortie s’est très bien passée. On notera que ce groupe propose aussi des sorties
canyoning, ce qui pourrait être une autre bonne idée de sortie. Pour le transport, 2 minibus ont été
loués et conduits par 2 étudiants participant à la sortie.
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4.3 Descente de l’Ardèche : 25-26 Septembre

Cette sortie, de 45 places et qui a été complète, a été organisée par le CDS. Mais sur place c’est
Amélie Maurel, responsable de la sortie, qui a géré le déroulement de la sortie. Pour le transport, un
bus avec un chauffeur a été loué. Cette sortie s’est très bien passée, malgré une météo un peu pluvieuse.
Pour les prochaine fois, il faudra anticiper la météo et dire aux participant·es de prendre des K-ways
en cas de pluie.

4.4 Week-end de Cohésion : 9-10 Octobre

Cette sortie, de 89 participant·es pour 100 places, a été organisée par le CDS. Il a été décidé avec le
bureau et le CDS d’aller au centre de Hauteville Lompnes. Certaines années, il a été envisagé de faire
ce week end à Lyon. Notre bureau pense que cela est vraiment moins bien que d’aller dans le centre
sportif d’Hauteville. Le cadre du WEC est exceptionnel, pour un coût très faible pour les adhérent·es.
Deux bus avec chauffeurs ont été loués. Ce week-end s’est très bien déroulé et a beaucoup plu. Comme
la tradition le veut, un apéro le samedi soir a été préparé par l’AS, nous avons cuisiné toutes sortes de
gâteaux et proposé des cocktails ainsi que des bières.

Photo du WEC

4.5 Week-end Triple : 23-24 Octobre

Ce week-end permet aux adhérent·es de faire l’une des trois activités (voile, plongée, escalade)
quelque soit leur niveau. Cette année, nous sommes aller au Centre d’hébergement de Cassis, le centre
est vraiment super pour un coût ridiculement faible. Cette sortie s’est très bien déroulée malgré les
problèmes avec le loueur de minibus.

Remarque : Bien que cette sortie est vraiment appréciée, les activités proposées coûtent relativement
chères pour un faible nombre de participant·es (39, complet).
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(a) Photo du groupe escalade (b) Photo du groupe voile

4.6 Week-end Ski : 4-5 Décembre

Ce week-end est organisé par l’AS et géré par les respos ski avec l’aide du CDS. Un bus avec
chauffeur a été loué et le logement s’est fait au centre de l’UCPA à Val d’Isère. Il s’est très bien déroulé
avec 40 participant·es. La sortie était très vite complète.

4.7 Semaine Ski : 23-29 Janvier

Cette semaine est complètement organisée par le CDS et s’est très bien déroulée.

4.8 Journée Ski : Tout l’hiver

Comme les autres années, grâce à un partenariat avec SkiMania, nous avons pu proposer des
journées ski à moindre coût. Nos respos ski se sont chargé·es de faire le lien entre la structure et nos
adhérent·es. Cela s’est très bien déroulé et a plus aux adhérent·es. Il s’agit de plus de la seule sortie où
les personnels peuvent participer.

4.9 Voile Habitable :19-20 mars

Ce week-end s’est fait en collaboration avec les autres ENS (Saclay et Ulm). Nous avons loué un
voilier habitable à Marseille. Il y a eu 8 participant·es, la sortie était complète. Le transport était
en train, et cela semble avoir été un bon choix car peu cher et permettant de se reposer notamment
au retour. Ce week-end s’est très bien déroulé. Le fait de pouvoir faire une sortie avec des personnes
d’autres ENS a été très apprécié.

Remarque : Attention, pour réaliser ce week-end, il faut au minimum 2 personnes pouvant être
skipper et qui acceptent la responsabilité qui va avec. Par ailleurs, il faut bien prendre des assurances,
même si cela fait augmenter le prix pour pouvoir protéger un maximum l’AS et les skippers.
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5 Tournois extérieurs

Comme chaque année, l’ENS de Lyon a été invitée à plusieurs tournois extérieurs détaillés ci-dessous
par ordre chronologique.

5.1 TRAM’S

Le samedi 9 octobre s’est tenu le tournoi organisé par l’ENTPE. Les participant·es et résultats sont
détaillés dans le tableau ci-dessous.

TRAM’S
Sport Nombre de participant·es Résultats

Athlétisme 4 1er
Badminton 2 Quart de finale
Basket F 6 3èmes
Escalade 1 2ème
Hand F 8 1ères
Natation 4 5èmes
Volley F 7 3èmes
Volley M 14 (2 équipes) Phase de Poule / Quart de Finale

5.2 InterENS

Les InterENS sportives 2021 auraient dû se tenir à Ulm. Par faute de manque d’installations spor-
tives, i·els n’ont pas réussi à les organiser, elles ont donc été annulées pour la 3ème année consécutive.
Si nous nous tenons à la rotation instaurée depuis des années, Lyon devrait organiser les InterENS en
2022. A cause des ces annulations répétitives, la tenue des InterENS 2022 et leur lieu sont plus qu’in-
certains. Depuis décembre, les respo interENS puis le comité InterENS monté en janvier étudie ce sujet
et ses problématiques. La présidente du comité est Manon Denis. Des discussions avec l’administration
ont été engagées.

5.3 SupAirG

Courant octobre, nous avons été contacté·es pour participer à un tournoi de sports d’hiver, SupAirG
organisé par SupAéro. Par manque de temps, d’organisation, d’intéressé·es, et à cause de la distance et
surtout du prix élevè, nous n’avons pas participé à ce tournoi. Nous proposons cependant au prochain
bureau de se renseigner et de se rapprocher éventuellement des organisateur·rices.

5.4 Challenge Centrale Lyon

Le week-end du 26-27 mars s’est tenu le Challenge Centrale Lyon. Les participant·es et résultats
sont détaillés dans le tableau ci-dessous.
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CCL
Sport Nombre de participant·es Résultats

Athlétisme 2 2èmes
Escalade 2 3èmes
Hand F 9 4èmes
Hand M 9 4èmes
Natation 2 5èmes
Pompoms 20 7èmes

Raid 2 /
Ultimate 9 3èmes
Volley F 7 Quart de finale
Volley M 7 Phase de poule Haute

5.5 Students’ Game

L’EPFL organise du 29 avril au 1er mai un tournoi sportif inter-écoles et multisports. Nous avons
été contacté·es trop tardivement (lors du CCL) pour pouvoir envisager d’y participer, d’autant plus
avec la passation entre deux, mais Lausanne étant proche de Lyon et l’ENS de Lyon ayant plusieurs
accords et donc élèves de l’EPFL, il pourrait être intéressant d’y participer l’année prochaine.

5.6 TOSS

Le week-end du 13-14 mai se tient le tournoi sportif de Centrale-Supélec. Par manque d’inté-
ressé·es, nous n’avons pas demandé le statut de délégation. Les participant·es doivent donc s’inscrire
par eux·elles-mêmes. Notre bureau a assuré la communication sur cet évènement et avons proposé une
subvention pour les frais d’inscription ainsi qu’un transport en commun aux participant·es.

6 Sport Universitaire

212 licences de sport universitaire ont été prises pour nos adhérent·es, dont 198 personnes physiques.
Ceci est légèrement plus faible que les années précédentes (231 en 2019/2020, 250 en 2018/2019). Les
résultats en compétions académiques sont détaillées ci-dessous.

Compétition Académique
Sport Résultats Niveau

Basket F Demi-Finale Acad2
Basket M Poules Acad2
Foot F ? Acad2
Foot M ? Acad2
Hand F ? Acad2
Hand M 2èmes Acad2
Rugby M ? Acad2
Volley F Demi-Finale Acad2+

Volley 1M ? Acad2+
Volley 2M ? Acad2

Toutes les phases finales n’étant pas terminées, les résultats seront complétés plus tard.
Concernant les Championnats de France Universitaires, trois équipes de volley (1 F, 1 G et 1 mixte) ont
participé aux qualifications pour les CFU 4x4. Une étudiante a partipé au CFU de course d’orientation
et un étudiant au CFU de kick-boxing. Un étudiant a participé aux finales du cross à Dijon : Marsot
Enzo a terminé 145ème sur 263. Enfin, Une équipe d’Ultimate a été qualifiée pour les CFU.
L’équipe 1 de volley M a également participé cette année à la phase inter-région pour les Championnats
de France des Ecoles et n’a pas été qualifiée (suite à une défaite 3/2 serrée. . . !).
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7 Bilan

L’Association Sportive, en étroite collaboration avec le CDS, a su proposer à ses adhérent·es des
sorties, activités et évènements variés. La pratique du sport, en compétition ou non, a pu être relancée
cette année ce qui aide indéniablement à l’épanouissement de toute personne voulant faire du sport,
quel que soit son niveau. L’AS a aussi pu reprendre la plupart de ses traditions et donc revivre dans
l’esprit des membres de l’ENS. Le bureau a été capable de tenir ses engagements et n’a pas rencontré
de problèmes sérieux malgré quelques frustrations à cause des restrictions sanitaires. Nous sommes
quoi qu’il en soit très heureux·ses d’avoir pu participer au rayonnement de la pratique sportive à l’ENS
et nous souhaitons au prochain bureau un excellent mandat.
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